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Abstract (en)
A chest, in particular a kitchen cupboard, which possesses a carcass which has two side walls (2) and a bottom and top and intermediate board (6)
together with a front shutter (1) with parallel slats (1a). The front shutter slides into the walls of the carcass along guiding grooves (10). Its slats are
joined together by interlinking sections (9), which are connected to the slats on the edges facing the front shutter and to the hinges fitting into the
grooves on the edges facing the walls. The hinges are attached to the interlinking sections by means of hinged eyelets.

Abstract (de)
Ein Kastenmöbel, insb. Küchenmöbel besitzt einem Möbelkorpus (2, 3, 4, 5) und eine Frontjalousie (1). Die Frontjalousie (1) weist parallel
zueinander angeordnete Lamellen (1a) auf und ist in an den Stirnseiten in den Wänden (2, 3) des Möbelkorpus (2, 3, 4, 5) angeordneten
Führungsnuten (10) geführt. Die Lamellen (1a) sind an ihren Stirnseiten mit Verkettungsgliedern (9) verbunden. Die Verkettungslieder (9) weisen
an ihren zum Zentrum der Frontjalousie (1) weisenden Seiten Verbindungsbereiche mit den Lamellen (1a) und jeweils an den nach außen zu
den Wänden (2, 3) weisenden Seiten in die Führungsnuten eingreifende Schwenkzapfen (9b) auf, die über Schwenkösen (9c) mit dem jeweils
benachbarten Verkettungsglied (9) verbunden sind. <IMAGE>
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